

# EL PRIMER CONGRESO EXTRAORDINARIO DE VANGUARDIA POPULAR fue un EXITO SIN PRECEDENTES



Un aspecto del Congreso.

**150 DELEGADOS ACUDIERON DE TODAS PARTES DEL PAIS**  
El Congreso definió la nueva línea política de nuestro Partido; aprobó los nuevos estatutos y señaló las tareas a realizar en el orden organizativo

El primer Congreso Nacional Extraordinario de Vanguardia Popular se celebró con un éxito sin precedentes. Durante dos días y tres noches los ciento cincuenta delegados de todas las organizaciones del Partido deliberaron sobre los más importantes problemas del Partido y sobre los problemas nacionales e internacionales de mayor actualidad y trascendencia. El Congreso cumplió plenamente el programa que se le había trazado. Definió con precisión y claridad la línea política, aprobó los nuevos estatutos del Partido, señaló las tareas a realizar en el orden organizativo, y definió la línea de acción en

Pasa a la pág. 4



Un aspecto del Congreso.



## MENSAJES ENVIADOS AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA LIC. TEODORO PICADO Y AL EX-PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DR. CALDERON GUARDIA

Señor Presidente de la República Licenciado don Teodoro Picado. Casa Presidencial.  
El Primer Congreso Extraordinario de Vanguardia Popular, al cerrar sus deliberaciones, saluda cordialmente al señor Presidente de la República y le renueva su adhesión y su apoyo vehemente en su magna y urgente tarea de dar al Programa del Bloque de la Victoria y le promete ayudarlo a vencer cualquier obstáculo que se interponga a ese objetivo.

MANUEL MORA  
Secretario General

Lic. don Manuel Mora V. Secretario General del Partido Vanguardia Popular. Ciudad.  
Altamente aprecio y agradezco al Congreso Extraordinario de Vanguardia Popular su cordial saludo y renovada adhesión, así como su oferta de apoyo vehemente a la tarea de dar realidad completa y rápida al programa del Bloque de la Victoria. Correspondo a su generosa manifestación reiterando a Ud., a mi vez, el sincero propósito que anima a mi gobierno de cumplir ese programa de beneficios indiscutibles para todos los costarricenses.  
Su afmo. amigo  
TEODORO PICADO

Dr. Rafael Angel Calderón Guardia. San José.  
Los 150 delegados al Primer Congreso Extraordinario de Vanguardia Popular, en representación de los sectores más conscientes y vigilantes del pueblo de Costa Rica, saludan cariñosamente al ex-Presidente de la República Dr. Calderón Guardia y le manifiestan una vez más su agradecimiento profundo por su política social y le desean la máxima ventura personal.  
MANUEL MORA  
Secretario General

Lic. Manuel Mora Vaiverde Secretario General del Partido Vanguardia Popular.  
Ruégole aceptar y transmitir a todos los Delegados al Primer Congreso Extraordinario de Vanguardia Popular mi más sentido y afectuoso reconocimiento por el cordial saludo que se sirven enviarme con votos que sé sinceros para mi ventura personal. Usted y compañeros pueden tener plena seguridad de que con todo mi corazón correspondo a sus sentimientos.  
Servidor y amigo,  
R. A. CALDERON GUARDIA

## RESOLUCIONES DEL CONGRESO ORGANIZACION POLITICA

El Primer Congreso del Partido Vanguardia Popular, resuelve:  
1º—Aprobar el informe sobre organización, presentado por el compañero Ferreto, consignando las omisiones y modificaciones que se presentan en este proyecto de resolución.  
2º—El Congreso destaca —acogiendo las pro-

Pasa a la Página DOS

El Congreso declara:  
1º—Que el Partido debe colaborar por todos los medios a su alcance para que la política económica y social trazada por las potencias democráticas en las Conferencias de Teherán pueda realizarse en el mundo y por consiguiente, en nuestro país.

Pasa a la Página DOS

## NO NOS NEGAMOS NI NOS NEGAREMOS A ACTUAR ARMONICAMENTE CON LOS OTROS ELEMENTOS PROGRESISTAS DE LA MUNICIPALIDAD

El pueblo de Cartago se ha dado cuenta de que la actual Municipalidad se esfuerza por hacer una labor eficiente, dicen los munícipes vanguardistas de Cartago en el informe que han presentado

Antes de entrar en materia, debemos declarar que no se podrá llamar a esto un informe unilateral de la labor del nuestra fracción dentro de la municipalidad; este informe más bien, viene a ser un informe de las labores de la actual municipalidad de Cartago, ya que nuestros munícipes han actuado en la mayor par-



Compañero Alberto DELGADO Srío. Juvenil del B. P., electo en el Congreso.

te de las ocasiones, de acuerdo con la mayoría de la municipalidad que lo componen elementos del Bloque de la Victoria. No podríamos negarnos ni nos negaremos a actuar armónicamente dentro de la conciencia y la honestidad administrativa, con elementos progresistas que dan muestras de entusiasmo y honradez en las labores municipales; con quienes, libramos batallas decisivas en el pasado, y con quienes podremos seguir librando batallas victoriosas contra el sector más reaccionario y egoísta de nuestra burguesía que por mala fe, o por

## DE ULTIMA HORA NUESTRA ACTITUD FRENTE A LOS ACONTECIMIENTOS

Estando ya casi para entrar en prensa TRABAJO, comienzan a darse informes sobre los sucesos sangrientos acaecidos con motivo de las actividades sediciosas promovidas por elementos conservadores nicaragüenses. No vamos nosotros a condenar la

ignorancia, no se ajusta a un mundo que se está transformando. El pueblo de Cartago ya se ha dado cuenta, de que la actual municipalidad trabaja, se esfuerza por hacer una buena labor administrativa; por desgracia, le ha tocado actuar en los momentos más difíciles por la situación económica que confronta. Sin embargo, ya se ha hecho algo, y se piensa hacer mucho más; dentro de lo primero, hacemos el informe concreto de las labores más sobresalientes que ha realizado.

Pasa a la pág. 4

## DECLARACIONES SOBRE EL CONGRESO

Habla el compañero León Aguilar, delegado de la Sec. de Guanacaste al Primer Congreso Extraordinario de Vanguardia Popular

León Aguilar Fonseca es un maestro normalista, joven de lo más valioso que tiene la provincia de Guanacaste, mill

PASA a la pág. 3.

## MENSAJES ENVIADOS AL PRESIDENTE ROOS EVELT, A JOSE STALIN Y A WINSTON CHURCHILL

Congreso Extraordinario Vanguardia Popular os saluda por vuestra magnífica lucha contra el naziesclavismo en defensa de la democracia mundial.  
MANUEL MORA  
Secretario General

## TRABAJO

Organo Oficial del Partido Vanguardia Popular  
San José, C. R., Sábado 30 de Setbre. de 1944

## LA UNIDAD NACIONAL NO ES UNA UTOPIA.—

ESTOY MUY CONTENTO DE HABER COLABORADO EN EL TRABAJO DE LA JUNTA DE ABASTOS CON DOS HOMBRES HONRADOS COMO DON ENRIQUE ULLOA —CORTESISTA— Y DON RAFAEL PACHECO —PICADISTA

Quiero referirme a la solución que dió la Junta de Abastos a que yo pertenezco, a la anarquía que existe en la producción y distribución del dulce, dice el c. Rigoberto Alvarez M.

Hemos conversado con el c. Rigoberto Alvarez Maroto miembro de la pasada Junta Central de Abastos.

Entre otras cosas el c. Alvarez nos dijo:  
—He trabajado en perfecta armonía con los señores



Compañero Alfredo PICADO, Srío. de Propaganda del B. P., electo por el Congreso.

don Enrique Ulloa y don Rafael Pacheco miembros—como yo—de la Junta Central de Abastos. El señor Ulloa es cortesista y el señor Pacheco picadista. La labor que yo—vanguardista—he realizado al lado de un cortesista y de un picadista me ha hecho pensar que lo de la Unidad Nacional no es una utopía, sino cuestión de honradez y buena voluntad; de deseo de ayudar a mejorar la vida en nuestra patria. Nunca tomamos en cuenta la politiquería en nuestros acuerdos.

Muchas veces me di cuenta de que mis compañeros—señores Ulloa y Pacheco—pudieron hacerse de la vista gorda ante mucho negocios oscuros que convenían a personajes del grupo social o político a que ellos pertenecen, y no lo hicieron; muchas veces pudieron haberse echado dinero en la bolsa y nunca lo hicieron. La Junta de Abastos se prestaba para "rebuscarse", pero en todos los momentos los vi mantener su dignidad de hombres honrados. Yo estoy muy contento de haber laborado a la par de un cortesista como don Enrique Ulloa y de un picadista como don Rafael Pacheco.  
—Ahora quiero referirme a los ataques que se le ha hecho a la Junta de Abastos de que ha tratado de perjudicar a la agricultura y a la industria nacionales. En todos los momentos la Junta se ha empeñado en ayudarlos. Véase por ejemplo la solución que tratamos de darle al asunto del dulce y de cómo planteó su solución la Junta de Abas-

PASA a la pág. 3

# La nueva línea política de VANGUARDIA POPULAR

A LA COEXISTENCIA PACIFICA DEL PAIS DEL SOCIALISMO Y SUS ALIADOS CAPITALISTAS; A SU PROGRAMA DE COOPERACION ESBOZADO EN TEHERAN, DEBE CORRESPONDER UNA POLITICA NACIONAL DE COOPERACION PROGRESISTA DE TODOS LOS FACTORES BASICOS DE LA VIDA POLITICA Y ECONOMICA COSTARRICENSE, DENTRO DE LOS MARCOS DE UNA AUTENTICA UNIDAD NACIONAL

(Habla el c. Mora desde la Radio PARA TD)  
Compañeros:  
Vanguardia Popular tiene una nueva línea política. El primer Congreso extraordinario de nuestro Partido, en vista de las grandes transformaciones que está sufriendo el mundo en este momento trascendental de su Historia, su táctica indispensable ajustar la forma de trabajar a las nuevas condiciones del país y mundiales.

Nuestros enemigos se han echado a decir en estos días, que las resoluciones del Congreso de Vanguardia Popular son una simple maniobra sin trascendencia. Nos llaman el Partido camaleón, que cambia de línea con la misma facilidad con que el camaleón cambia de color. A este cargo absurdo, nosotros respondemos con una frase célebre: "No somos nosotros los que cambiamos, sino la realidad sobre la cual nos corresponde actuar".  
Para que nuestro Partido pueda cumplir su misión en

Costa Rica, tiene necesariamente que ser un Partido flexible capaz de descubrir en cada momento las características del medio social para trazar conforme a esas características su nueva táctica. Si las características del medio cambian, la táctica del Partido tiene que cambiar. No somos estatutos, somos seres con vida y la vida es movimiento, es constante transformación.  
Hay quienes dicen también, que nuestro cambio de línea es un síntoma de debilidad nuestra. Debo confesar al respecto, que

nunca se ha sentido nuestro Partido tan fuerte como hoy. Nuestros cuadros dirigentes se han superado mucho. El número de militantes ha crecido y sigue creciendo. La organización, a pesar de todas sus fallas, es satisfactoria. La combatividad del Partido es muy grande. Nuestros virajes, pues, no indican debilidad sino conciencia de nuestra fuerza. Hemos jugado ya un papel muy importante en la vida del país y la clase trabajadora organizada tiene

Pasa a la pág. 4

# AGRICULTORES DE PLATANALES DE BUENOS AIRES SE ORGANIZAN PARA IMPEDIR LOS DESALOJEN DE SUS TIERRAS

Hemos recibido en nuestras oficinas una comisión de agricultores de un lugar llamado Platanales, de Buenos Aires. Responden a los nombres de José J. Ramírez, Víctor Ramírez y Félix Meza. Representan un núcleo importante de trabajadores de la tierra que han organizado un sindicato de pequeños propietarios con el fin de oponerse a las medidas de teratenientes que pretenden desalojarlos de sus lotes cultivados y con el fin de defender sus intereses en todas las circunstancias que surjan. Estos compañeros están también organizando una célula de Vanguardia Popular, de acuerdo con las camaradas de San Isidro el General.

Trabajo saluda a los camaradas de Platanales y les ofrece sus columnas para la defensa de sus intereses. Vanguardia Popular luchará a la par de estos colonos para conseguirles el derecho de propiedad sobre sus tierras.

## CONVOCATORIA

A todos los Secretarios de Propaganda de las células y sectores a una reunión el próximo Miércoles 4 de Octubre a las siete y media de la noche en el Salón del Partido.

**MANUEL MOSCOA,**  
Secretario General del  
Comité Seccional.

## ORGANIZACION...

Viene de la pág. 1

posiciones, de varias células y comités del Partido— la debilidad de su organización en el campo. Que siendo el país básicamente campesino, urge para desarrollar y fortalecer su organización, que el Buró Político señale a todas las secciones del Partido formas prácticas de penetración en el campo, basadas en las características de cada zona y de cada sector social.

3º—Recomendar al Buró Político la creación inmediata de una comisión de organización, integrada por el Secretario de Organización del Buró Político, los Secretarios General y de Organización de la Sección de San José, el Secretario General de la Sección de Cartago, el Secretario General de la Sección de Heredia y el Secretario General de la Sección de Alajuela. Esta Comisión queda encargada de planear y controlar los acuerdos del Congreso en lo que al informe de Organización se refiere; formular un programa para la capacitación práctica de militantes de base, seleccionados, a fin de promover rápidamente, con carácter de emergencia, cuadros intermedios, indispensables para el fortalecimiento de la organización nacional del Partido.

4º—Acogiéndole la proposición de la célula Farabundo Martí, recomendar a todos las secciones la movilización de las células de barrio de las ciudades hacia el campo, responsabilizando a cada una del trabajo de organización del Partido en una cabecera del cantón o distrito.

5º—Recomendar a los Comités Seccionales, y de Sector que procuren que el máximo de militantes por célula no pase de veinte miembros, a fin de que el trabajo individual de cada uno de ellos sea más efectivo y también para hacer más fáciles y prácticas las deliberaciones de la célula.

6º—Recomendar a todos los Comités Seccionales que señalen, antes de un mes, las tareas concretas de reclutamiento de compañeros, de manera que se haya alcanzado, para fin de año, un mínimo del veinte por ciento de mujeres, sobre el total de militantes por Sección.

7º—Acogiéndole la moción de las células de Barba y San Pablo de Barba, recomendar la elaboración, por todos los organismos, de planes trimestrales de trabajo en todos los frentes y promover la emulación alrededor de la realización de dichos planes.

8º—Imponer a los municipales del Partido, la obligación de rendir informes por escrito a las asambleas cantonales todos los meses, en la fecha fijada por los Comités respectivos. Que la fracción parlamentaria rinda informe por escrito de su labor al finalizar cada período de sesiones. Todos estos informes deben tener carácter autocrítico.

9º—Recomendar que se imponga la obligación a todos los organismos inferiores y superiores, de rendir informes regulares de sus labores, conforme lo establecen los Estatutos.

10º—Acoger la sugerencia del Comité Seccional de San José, en el sentido de recomendar la edición de una revista mensual del tipo de FUNDAMENTOS, para informar del trabajo de organización del Partido, con el objeto de orientar y coordinar esa actividad y levantar el nivel político de la base.

11º—Recomendar especialmente a todos los organismos que lleven con esmero el registro de militantes y que levanten, a la mayor brevedad un censo de todos los simpatizantes para vincularlos al Partido.

12º—Recomendar al Buró Político, que procure profesionalizar a todos sus miembros en el menor tiempo posible.

# Elaborados por la FABRICA ANTORCHA

FOSFOROS MARCA LORITO

a \$ 8.00 paquete de 100 cajitas en el CENTRO COMERCIAL de Tomás Fernández.—

TELEFONO 2198.

## CON UN FORMIDABLE MITIN, CARTAGO INICIA LA CAMPAÑA PARA CUMPLIR LAS TAREAS ACORDADAS EN EL CONGRESO NACIONAL DEL PARTIDO

El martes de la presente se celebró la Sección de Cartago un mitin político. Intervinieron en él como oradores los compañeros Lobo, Guevara y Ferreto. Hacemos reseña especial del mismo, porque marca un paso importante en el camino de la realización de las resoluciones adoptadas en el Congreso Nacional Extraordinario del Partido, en cuanto a la marcha que debe seguir nuestra organización. Tenemos que felicitar a los compañeros de Cartago, y muy especialmente a los miembros de la célula organizadora del acto, por el éxito alcanzado.

En efecto, aparte de la brillantez del mitin, por la amenidad producida por la música, el acto se destacó por la gran concurrencia. Los oradores iniciaron la divulgación de los acuerdos del Congreso, especialmente del referente a la nueva línea política del Partido. Es de esperar que todos los demás secciones de Vanguardia Popular, siguiendo el ejemplo de Cartago, organicen grandes actos de masas para divulgar la línea política del Partido y para popularizar las consignas de reclutamiento y organización lanzadas por el Congreso.

Las consignas sobre reclutamiento aprobadas por el Congreso sólo podrán ser cumplidas y hasta superadas, si se realiza una gran campaña de divulgación de la línea política, a base, preferentemente, de grandes actos de masas. En Alajuela, donde los mitines semanales habían sido suspendidos, deben reanudarse, abarcando todos los cantones.

En el curso de esta semana no habrá recorrido de células porque el Comité Seccional de San José, ocupará todas las noches en el estudio de los planes de trabajo, basados en las resoluciones del Congreso Nacional en el siguiente orden:

Martes 3 de octubre: Asuntos de Organización

Miércoles 4 de octubre: Asuntos de Organización Juvenil.

Jueves 5 de octubre: Asuntos de organización Sindical y Campesino.

Viernes 6 de octubre: Asuntos de finanzas y propaganda.

Los secretarios generales de Sector deben asistir a estas reuniones.

Las células y sectores deben enviar las sugerencias que crean necesarias para incluir, las en los nuevos planes de trabajo.

## LEA y CUMPLA

donde existe organización el Partido. Pero tales mitines no deben ser los actos rutinarios y descoloridos de antes sino actos semejantes al mitin de Cartago que comentamos en esta nota. En todos estos actos de masas debe invitarse al pueblo a ingresar al Partido. En Limón, donde tampoco se acostumbraba celebrar mitines semanales, después del gran acto de masas que tendrá lugar el domingo con motivo de la visita del señor Presidente de la República, deben regularizarse las reuniones.

En Heredia, Puntarenas, Puerto Cortés y Turrialba debe también planearse una campaña a base de actos de masas, encaminada a los mismos fines, a saber: divulgación de la línea del Partido y popularización de las consignas sobre organización

Miércoles 4 de octubre: Asuntos de Organización Juvenil.

Jueves 5 de octubre: Asuntos de organización Sindical y Campesino.

Viernes 6 de octubre: Asuntos de finanzas y propaganda.

Los secretarios generales de Sector deben asistir a estas reuniones.

Las células y sectores deben enviar las sugerencias que crean necesarias para incluir, las en los nuevos planes de trabajo.

## INSTALACION DE LA CELULA 24 DE JUNIO CALLE SANTO DOMINGO

Sesión preliminar de la célula 24 de Junio, con la asistencia de los compañeros, Orontes John C., Rogelio Lobo, Nicanor Quesada Cruz, Norman Lobo, Juan hon Castro, Zen Arce, Oviedo, Arturo Bolaños, Emilio Arce, Valencia, no, osé Elizondo Vilalobos, Cayetano Cerceño, Manuel Madrigal, Benjamín Rivera y algunos compañeros que se comprometieron a seguir asistiendo.

Se instaló el secretariado de la siguiente manera:

Secretario general: Orontes hon Castro.

Secretario Organización: Rogelio Lobo.

Secretario Propaganda: Cayetano Cerceño.

Secretario Finanzas: Manuel Madrigal.

Srio. Actos y Correspondencia: Juan Jhon Castro.

Secretario SINDICAL: José Elizondo.

Secretario Campesino: Nicanor Quesada.

Secretario juvenil: Norman Lobo.

utilidad

Se procedió en esta forma tomando en cuenta que los integrantes de esta célula son todos campesinos y por lo tanto viven de un jornal de tres colones setenta y cinco centimos.

Las estampillas que usarán otros compañeros serán de 10 centimos tomando en cuenta las mismas razones.

5. Se les pidió a los compañeros que conforme lo han hecho otras células inicien su labor de propaganda distribuyendo 20 números del semanario TRABAJO.

6. Por mutuo acuerdo y en voto de solidaridad, a la vez que como una promesa, se comprometieron a reclutar nuevos militantes y hasta donde les sea posible tratar de fundar nuevas células. La célula 24 de Junio la primera en el país de tipo netamente campesino, sabrá poner muy en alto el espíritu de luchador del campesinado costarricense.

7. Se acordó pedir a la célula TIBAS que nos envíen uno o dos delegados para que nos inicien y nos ayuden en la labor que hoy iniciamos.

8. El c. Cartín que fue quien instaló a célula, arrojó los compañeros en la forma más conveniente, todos que damos satisfechos y estamos dispuestos a cumplir lo que el c. Cartín nos pidió.

9. Siendo las 6 p. m. se levantó la sesión

**GONZALO CARTIN,**  
Secretario Organización S. N.º 3.

## MITINES DE LA SEMANA

**HEREDIA**  
Lunes a las 7 de la noche, gran mitin en el salón del partido Vanguardia Popular.

Harán uso de la palabra los compañeros Fausto Sáenz y Luis Carballo, que explicarán a la concurrencia la nueva línea política del partido.

**CARTAGO**  
Martes 3 a las 7 de la noche, gran mitin en el salón del partido.

Harán uso de la palabra, los compañeros Jaime Lobo y Arnoldo Ferreto, explicando la nueva línea política.

**ALAJUELA**  
Martes 3 a las 7 de la noche, gran mitin en el salón del partido.

Harán uso de la palabra los compañeros Alberto Turillo y Manuel Mora, quienes explicarán ampliamente la nueva línea del partido, no debe faltar a ningún militante ni simpatizante.

**TURRIALBA**  
Miércoles 4 a las 7 de la noche en el salón del partido gran mitin. Se tratarán asuntos de mucha importancia y se explicará la nueva línea del partido.

Harán uso de la palabra los compañeros Gonzalo Coto y Carlos L. Moya.

EN LA —

**CANTINA Y CAFETERIA**  
**"LA PUERTA DEL SOL"**  
(Antiguo Teveré)

Consigue usted la famosa Mantequilla RON - RON y NATILLA de PRIMERA.

Atienden sus su mejor servicio sus propietarios:

**RAFAEL VILLALOBOS**  
Y SU SEÑORA ADELIA.

TELEFONO 3993

**LOS COMPAÑEROS DE TURRIALBA INTENSIFICAN LA CIRCULACION DE "TRABAJO"**

Informa el c. Gonzalo Coto:

Después de la celebración del 13 aniversario de TRABAJO, hemos conseguido nuevas agencias en: La Suiza; responsables: Cenén Barquero y Rafael Hidalgo.

En Eslobón, de la Suiza; responsable: Leví González.

En Santa Marta de Juan Viejas; responsable: Elías Montero.

En Peralta; responsable: Carlos Mora.

En San Antonio de Turrialba: responsables: David Gutiérrez y Rafael Serrano.

Además tenemos nuevas agencias en: Atirro y Pueblo Nuevo, en Pejivalle, en Florencia, en el Repasto, Azul y las Animas.

Muy bien compañeros de Turrialba!

¿Qué informan las otras Secciones?

b) que se hagan toda clase de esfuerzos para evitar que los conflictos entre el capital y el trabajo tengan que resolverse por las vías de la violencia.

7º—Que en relación con las Compañías norteamericanas establecidas o por establecerse en nuestro país, el Partido deberá ajustarse a las siguientes reglas: deberá mantener relaciones conciliatorias con esas compañías hasta donde esas relaciones sean compatibles con los intereses de la clase trabajadora y con las conveniencias de la soberanía nacional; b) deberá prestar su

## POLITICA...

Viene de la pág. 1

2º—De las resoluciones de las conferencias de Teherán se desprende que, durante un periodo más o menos largo, será posible que el socialismo y el capitalismo convivan en el universo en un ambiente de paz conseguido a base de comprensión y concesiones mutuas. Por lo tanto nuestro partido debe partir, para trazar su línea de acción en el futuro, de la base de que no es por el establecimiento del socialismo en nuestro país por lo que debemos luchar en el presente, sino por el mejoramiento de las condiciones de vida de las masas mediante una transformación de la economía de nuestro país con base en el programa del Bloque de la Victoria.

3º—Que aunque nuestro país sea muy pequeño, es parte de un continente y por lo tanto, la justeza de su política interna puede afectar la lucha que se llevará a cabo en la post guerra para hacer buenos los acuerdos de Teherán y la Carta del Atlántico.

4º—Que siendo indispensable para que la paz universal se consolide sobre una base de comprensión entre el capitalismo y las masas populares, que dentro de cada país haya paz social y unidad para abordar los problemas nacionales en relación con la situación mundial, se considera indispensable mantener la política de unidad nacional y por ella deberá seguir luchando el Partido. Es entendido que la política de unidad nacional deberá ser, fundamentalmente, una política de colaboración de todas las fuerzas progresistas del país pero no fundamentalmente en el terreno político, sino especialmente en el terreno económico-social.

5º—Que de acuerdo con la anterior declaración, el Congreso aconseja: a) Que el Partido Vanguardia Popular mantenga sus actuales características de Partido del pueblo y especialmente de la clase trabajadora, pero que se esfuerce por hacer nacer en el país una organización en la cual tomen parte todas las fuerzas económicas de Costa Rica sin excluir a nuestro partido, para que en el seno de esa organización se discuta y resuelvan, en un plano de armonía, los grandes problemas económicos y sociales de nuestro país.

b) que se hagan toda clase de esfuerzos para evitar que los conflictos entre el capital y el trabajo tengan que resolverse por las vías de la violencia.

7º—Que en relación con las Compañías norteamericanas establecidas o por establecerse en nuestro país, el Partido deberá ajustarse a las siguientes reglas: deberá mantener relaciones conciliatorias con esas compañías hasta donde esas relaciones sean compatibles con los intereses de la clase trabajadora y con las conveniencias de la soberanía nacional; b) deberá prestar su

colaboración a esas compañías para que trabajen en paz, en tanto ellas desenvuelvan sus actividades en un plano de justicia social y de respeto para la nación; c) deberá esforzarse porque las relaciones de la clase trabajadora con las compañías no se resuelvan en choques huelguísticos, sino cuando hayan sido agotados todos los medios para conseguir soluciones justas y realistas; d) deberá oponerse el Partido a que las compañías extranjeras en general mantengan situaciones de privilegio sobre el capital nacional.

8º—Que en cuanto a la política nacional, el Partido deberá ajustarse hasta donde sea posible, a las siguientes líneas: a) deberá mantener su apoyo al gobierno del licenciado don Teodoro Picado, pero sin renunciar a la obligación en que está de criticar en forma positiva todos los aspectos negativos del gobierno; b) deberá desplegar todas las influencias a su alcance para que el Programa del Bloque de la Victoria se ejecute, especialmente en cuanto el programa pretende que se incremente la producción, que se proteja a los agricultores pequeños y grandes, que se dé tierra, caminos y créditos a los campesinos y que se dé una base más científica a nuestro sistema tributario; c) deberá abolir radicalmente los restos de sectarismo que le quedan mediante una campaña intensa de educación de sus militantes para facilitar un entendimiento patriótico con todas las fuerzas políticas del país que realmente tengan orientaciones democráticas; d) como primera medida tendiente a demostrar su sinceridad en este pronunciamiento deberán disolverse las brigadas de choque, las cuales sólo podrán constituirse de nuevo en caso de que las fuerzas de la reacción amenacen gravemente las conquistas sociales de nuestro pueblo; e) deberá el Partido intensificar la acción de masas, que es la forma más eficiente de intervención del pueblo en la vida de la nación, pero con la discreción necesaria para que las demostraciones que se hagan no se conviertan en motivos de provocación y de discordia nacional; f) en cuanto a las elecciones que se aproximan, el Partido se esforzará porque su intervención en la campaña, se ajuste, hasta donde sea posible, a la línea de unidad nacional-trazada.

9º—En cuanto a Centro América el Congreso declara: a) que no considera realista la consigna de unión política de Centro América en esos momentos; b) que en cambio, considera indispensable la unidad económica de Centro América, que a la larga será la base de la unidad política y que para que esa unidad económica se realice, debe cumplirse sin pérdida de tiempo la cláusula del Programa del Bloque de la Victoria que pretende que las economías centroamericanas se coordinen mediante una política de tratados comerciales.

# Gran Inauguración del Nuevo Local del Partido Vanguardia Popular en SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

DOMINGO 1° DE OCTUBRE

A LAS ONCE DE LA MAÑANA

— PROGRAMA —

1. — Recibimiento de los delegados del Buró Político y Comité Seccional.
2. — Himno Nacional cantado por el Orfeón ALFA.
3. — A las once y media de la mañana Gran Match de Fútbol dedicado a la Diputación Vanguardista entre los equipos Sindical de Calzado y Canada Dry.
4. — Gran mitin en el Salón y entrega del Trofeo.
  - a) Palabras de los compañeros Gladys Reed y Rafael Corrales, delegados de la Célula Browder.
  - b) Palabras de Jorge Solano sobre cultura y deportes.
5. — Discurso de la c. Luisa González, Secretaria General de la Sección San José.
6. — Discurso del c. Manuel Mora, Secretario General del Partido.
7. — Himno del Partido Vanguardia Popular.
8. — Gran Baile Popular en el Salón Muñoz, amenizado por una magnífica orquesta.

TODOS EL PUEBLO DE SAN PEDRO DE MONTES DE OCA, A LA FIESTA DEL PARTIDO DE LOS TRABAJADORES. — VIVA VANGUARDIA POPULAR!!!

LA BARBARIE NAZI A TRAVES DE EUROPA

## ODIO

Por un SOLADADO HOLANDES

Este no es artículo de frente de periódico. Fue escrito por un soldado holandés, cuyo nombre y cuya dirección actual fueron conocidos de manera confidencial. Pero por razones obvias el documento aparece bajo un seudónimo.

Su espontaneidad es manifestación de la justificación de publicar esta grave declaración es la de que así comprenderemos mejor a los pueblos de los países que han sido esclavizados, así como sus emociones y sus actos en los angustiosos días que su abren ante nosotros.

Declaro solemnemente que estos hechos son verdad:

1.—Que soy un soldado de las Reales Fuerzas Holandesas en el Reino Unido.

2.—Que hasta la invasión de Holanda en mayo 1940, yo no sentía odio contra ninguna nación.

3.—Que en mi juventud siempre he sentido cierta simpatía hacia la "desgraciada" Alemania por las razones siguientes: Después de la pasada guerra, en los años de hambre en Alemania, mis padres albergaron en casa, ayudaron, vistieron, alimentaron y educaron a un niño alemán. Yo era un joven por entonces, y esto creó en mí una simpatía hacia una nación que sufría, ya que yo tenía recuerdos personales de la última guerra, cuando Holanda fué un país neutral.

Hoy, cuando vemos a los "Spitfires" en el cielo, nos referimos a ellos como a "nuestros" cazas. Cuando oímos a los "Liberators" y los "Lancasters" rugiendo sobre nosotros al caer de la tarde, decimos: "Otro vez salimos".

Ya hemos iniciado "nuestra" ofensiva, y será "nuestra" victoria.

Yo quiero que nos veáis como aliados en absoluto, que participen por entero en la labor común. Lo pido, no por mí, sino por mi padre en Holanda, por mis hermanos, que han sido enviados a trabajar fuera de su país como esclavos; lo pido por uno de mis mejores amigos que ha sido torturado hasta la muerte en una prisión nazi; lo pido por el vendedor de pescado de nuestra calle, que se convirtió en experto en propagar periódicos ilegales; por el panadero que fué detenido como rehén; lo pido por todos aquellos que sin duda han de morir antes de que volvamos al otro lado del mar del Norte.

Entre aquellos que más han hecho por la victoria están los que perdieron. No su dinero, sino sus vidas; no sus casas, sino sus hijos, maridos, padres.

Los nombres de muchos mártires nunca aparecerán en ningún monumento, porque sólo la Gestapo sabe por qué les mató.

Escribo esto porque deseo que se sepa lo que siento; Ustedes dirán que yo es-

## SASTRERIA EL PROGRESO

de RECAREDO GOMEZ G.  
5ª Avenida — Frente al Telar "Los Leones"

Serie AMBOS MARES — Sorteo N° 41

Favorécida la acción N° 117, perteneciente a DON NEOFITO PIEDRA SABORIO (Quepos, Taller Mecánico)

Serie POPULAR — Sorteo N° 3

Favorécida la acción N° 41, perteneciente a DON EDUARDO RODRIGUEZ F. (Quepos, Taller Eléctrico)

N° Bº — JULIO CORDERO, Agente Principal de Policía Municipal. — San José, 25 de Setiembre de 1944.

NOTA: Toda diferencia en casimires es al contado. Al solicitar la confección de su vestido, presente su último recibo al día.

## PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

SECCION DE SAN JOSE

LUNES 2 DE OCTUBRE

Gran Mitin en el Salón Central del Partido, a las siete y media de la noche. Hará uso de la palabra el compañero

MANUEL MORA VALVERDE

quien expondrá las resoluciones y línea política trazada por el primer Congreso de Vanguardia Popular.

## MONTERO HERMANOS

Frente al TEATRO ADELA  
TELEFONO 5237

En formación la Serie LIBERTAD.

quiero que se comprenda el firme proceso que me ha llevado a acumular en mi corazón un odio que veinte años de paz no pueden hacer desaparecer.

Escribo esto, porque debo confesar que, muy profundamente dentro de mi corazón, se alberga la creencia extraña de que cuando llegue la paz mi odio aumentará en lugar de desaparecer.

A mí no me interesa el Varsittantismo o anti-Varsittantismo. Me interesa el pescadero de nuestra calle, el panadero, mis amigos de las prisiones nazis, mis hermanos.

Milones comparten mi odio, y, sin embargo, me siento solo. Confieso mis sentimientos sin ningún remordimiento, los confieso sin esperar inspirar ninguna simpatía, pero no debo de dejar de hacer saber lo que yo pienso que va a suceder y lo que —en mi caso— va a suceder.

Cuando vuelva a mi propio país, contaré las personas de mi propia familia que murieron por traición. Y por cada vida humana perdida yo impondré un castigo. (Tantos alemanes por mis hermanos, tantos por mis amigos, tantos por el pescadero, tantos por el panadero.

Ustedes pueden pensar que esto es una actitud equívoca. Lo es. Pero durante cuatró años he aprendido a odiar. El día del armisticio no me convertirá en persona caritativa. Ustedes dirán que yo es-

toy solo, que soy un fanático. Pero no olviden esto: si las Potencias no saben cómo tratar a los asesinos nazis, un ejército de millones de individuos se levantará como yo, cada uno con un odio como el mío, cada uno con un pensamiento fanático como el mío.

Yo puedo morir en ese programa de odio, ya que el asesinato será asesinato de nuevo después de esta guerra. No me importa. Porque después de morir con este odio en mi corazón y en el cumplimiento de ese deber, nunca más sentiré los ojos acusadores de las personas de mi calle, lo que esperaba de mí aquellos que murieron antes que yo.

Y ya no me sentirá más solo. Porque hay millones de calles en Europa donde la gente murió a manos de los asesinos nazis. Hay millones de hermanos que murieron en las prisiones o en los calabozos. Hay millones de amigos que sufrieron o fueron torturados por su amor a la Libertad.

Confieso que estoy equivocado y que pienso de una manera equivocada. Pero confieso también que no hay razón en el mundo que me convenza de que cualquier otra cosa sea menos equivocada.

Si tenéis un hermano en el Continente, si tenéis un amigo en una prisión nazi —no bajo las disposiciones protectoras de Ginebra— si tenéis un padre allí y sabéis que sufre, pensadéis como yo.

## SENTIDO FALLECIMIENTO



Doña María Vázquez viuda de Alvarado

Fué una anciana de nobles modales, de sinceras manifestaciones en obras de bien, cuya vida fué de 88 años. Doña María Vázquez v. de Alvarado falleció el 6 de los corrientes.

Con motivo de este hecho lamentable, rendimos este homenaje a su memoria y enjuiciamos nuestra sentida condolencia al compañero Fernando Alvarado Vázquez, nieto de doña María, y a los hijos de doña María don Ramón Alvarado Vázquez, don Carlos Mora y doña Isolina Alvarado de Mora, doña Adelia Alvarado Vázquez y demás familia

## CONVOCATORIA

A los miembros de la célula Juanito Mora para el martes próximo a las 7 de la noche. Que nadie falte.

## PESAME

El c. Guillermo Reyes de la célula Juanito Mora, acaba de perder a su padre, Rafael Reyes.

Para el c. Guillermo y de más familia nuestro más sentido pésame.

## PESAME

Al c. Eugenio Murillo de la célula Parabundo Martí, nuestro más sentido pésame por la muerte de su abuelita. Hacemos extensivo nuestro pésame a toda la familia.

## LA CELULA GRECIA

AVISA:

A los militantes de la Célula Grecia, se les comunica que las reuniones se seguirán efectuando los domingos a las nueve de la mañana; pedimos puntual asistencia.

Por la Célula, Valentín González Srío. General.

## AGENTES DE TRABAJO

Compañeros:

La Administración de este semanario está haciendo una revisión general de la situación del periódico, que es muy difícil.

Desde el mes de octubre nos veremos obligados a cancelar todas las agencias que no hayan pagado el periódico del mes de agosto.

El Partido no puede hacerse cargo de tantos saldos atrasados que suman muchos cientos de colones.

LUISA GONZALEZ Administradora Gral. de Trabajo.

## No nos negamos ni nos...

Viene de la pág. 1

1º La comisión de hacienda de la que forma parte nuestra fracción, hizo un estudio del pendiente de cobro; sobre ese pendiente se ha emprendido una cruzada que le ha proporcionado a la municipalidad hasta este momento, una suma mayor de diez mil colones. Debemos agregar, que al hacer efectivo este pendiente, se ha hecho la debida discriminación de los que no pueden y los que no quieren pagar.

2º La municipalidad donó la suma de mil colones trimes trales, para ayudar al liceo nocturno, que ha venido a llenar una aspiración de la juventud y en especial de la trabajadora, que tiene que trabajar durante el día.

3º Se hizo efectivo, el pendiente de cobro por patentes atrasadas que significaban una suma considerable. 4º Se acordó y ya se está practicando, para que todo el que tenga que romper el pavimento para la conexión de cañería o cloaca, deba depositar con anterioridad el valor de la reparación del trecho destruido.

5º Se rescindió el contrato del quebrador municipal, que había sido contratado en perjuicio de la municipalidad y cuyo arrendamiento no había sido cancelado. 6º Por medio de nuestra fracción, se acordó pagar el auxilio de cesantía a varios peones municipales, que habían quedado cesantes, y en lo venidero sujetarse estrictamente al Código de Trabajo en las relaciones de trabajo, entre la municipalidad y sus trabajadores, peones o empleados en general.

7º Las sumas que se recauden por concepto de impuestos municipales atrasados, se destinarán en gran parte a la construcción de la tapada del tanque de almacenamiento de agua potable para la ciudad; esta obra ya se hace impositergable, por la vecindad en que se haya este tanque de la población razón por la cual aparecían inmundicias en las

## CIEN CELULAS PARA FIN DE AÑO

Todo el Partido en la sección de San José, ocupará el último trimestre de este año en cumplir la consigna de: CIEN CELULAS PARA FIN DE AÑO. Las necesidades de nuestro Partido nos obligan a cumplir esta consigna cueste lo que cueste. Al cumplirla, aportaremos al Partido nuevas fuerzas organizadas para reforzar la lucha; elevaremos las posibilidades económicas de la Sección y destacaremos nuevos cuadros dirigentes para las múltiples actividades del Partido.

Para llevar a cabo esta consigna la tarea mínima es la siguiente:

CADA CELULA DEBE FUNDAR OTRA NUEVA CELULA! CADA MILITANTE DEBE CONSEGUIR OTRO NUEVO MILITANTE!

8º Nuestra fracción apoyó en una gestión planteada ante la municipalidad, el cierre del miniocal, haciendo eco del sentimiento de las organizaciones sindicales, y de la mayoría del comercio local.

9º Nuestra fracción tiene planteado la rescisión del contrato de arriendo de los terrenos municipales llamados "del Río Loro" por considerarlo lesivo a los intereses municipales y por lo tanto de la comunidad; esta gestión está en trámite y si no se ha llegado a la resolución por parte de la municipalidad, ha sido por la resistencia del apoderado municipal don Roberto Leiva que alega razones de carácter moral para no llegar a la rescisión.

10º La comisión de hacienda, con el asesoramiento de una comisión de funcionarios municipales, elaboró un plan de recalcificación de impuestos municipales, que se hacía urgente y que determinará, un aumento considerable de las rentas municipales.

11º En la discusión y aprobación del presupuesto municipal, nuestra fracción adoptó una actitud consecuente con

la situación financiera de los arca, municipales, si no hay dinero para llevar a cabo obras de sanidad que epidemiosamente la ciudad y otras obras de mejoramiento y ornato, justo era pues revisar las partidas destinadas al personal administrativo, para suprimir los puestos innecesarios o rebajar aquéllos que en relación, se consideraran excesivamente altos, con este espíritu, nuestra fracción presentó varias mociones en este sentido, mociones que en su mayoría fueron rechazadas, por la mayoría del municipio que lo componen elementos del partido Republicano Nacional.

12º La municipalidad nombró un ingeniero municipal, para la dirección de las obras municipales, fijación de lindos, líneas de construcción y en fin una serie de trabajos que requerirán la atención técnica de un ingeniero municipal.

13º En la discusión y aprobación del presupuesto municipal, nuestra fracción adoptó una actitud consecuente con

la situación financiera de los arca, municipales, si no hay dinero para llevar a cabo obras de sanidad que epidemiosamente la ciudad y otras obras de mejoramiento y ornato, justo era pues revisar las partidas destinadas al personal administrativo, para suprimir los puestos innecesarios o rebajar aquéllos que en relación, se consideraran excesivamente altos, con este espíritu, nuestra fracción presentó varias mociones en este sentido, mociones que en su mayoría fueron rechazadas, por la mayoría del municipio que lo componen elementos del partido Republicano Nacional.

14º En la discusión y aprobación del presupuesto municipal, nuestra fracción adoptó una actitud consecuente con

la situación financiera de los arca, municipales, si no hay dinero para llevar a cabo obras de sanidad que epidemiosamente la ciudad y otras obras de mejoramiento y ornato, justo era pues revisar las partidas destinadas al personal administrativo, para suprimir los puestos innecesarios o rebajar aquéllos que en relación, se consideraran excesivamente altos, con este espíritu, nuestra fracción presentó varias mociones en este sentido, mociones que en su mayoría fueron rechazadas, por la mayoría del municipio que lo componen elementos del partido Republicano Nacional.

## Declaraciones sobre...

(Viene de la pag. UNO)

de lucha que él debe aprovechar para conseguir que el pueblo a que pertenece y a quien representa como dirigente gane esta batalla. El c. Aguil lar Fonseca intervino en las deliberaciones del Congreso de nuestro Partido como delegado de su sector, de las conversaciones que tuvimos con él, reconstruimos lo siguiente:

En relación con el Congreso nos dijo lo que sigue: es al primer congreso del Partido a que asisto y me llevo la mejor impresión; creo que esta es una de las actividades más importantes del Partido; en este congreso aprendí tanto como lo habría asimilado en muchos meses de lectura sobre marxismo; conocí prácticamente, por ejemplo, cómo nuestro partido está estructurado; ahora puedo asegurar con más aplomo que Vanguardia Popular no obedece a órdenes ni a consignas extranjeras ni exóticas sino que norma su conducta de acuerdo con las condiciones de nuestro país, si, pero sin perder de vista que estas condiciones están determinadas por la pugna mundial entre las corrientes, progresistas y reaccionarias que necesariamente repercuten en nuestro medio. Estuve presente en todas las deliberaciones del Congreso y soy garante de que en las decisiones del mismo pesaron tanto la argumentación, como sencillas pero francas, emitidas sin temblores, de los más modestos delegados, como los brillantes intervenciones de los miembros del Buró Político, campeones de nuestro movimiento reivindicador. Por otra parte, esta concentración de dirigentes, con los cambios de impresiones entre los congresales de diferentes regiones del país, pienso yo que favorece en gran medida el éxito de la lucha porque ayuda a coordinar el trabajo, porque le da unidad al pueblo costarricense, porque se hace, pues, posible el gran movimiento de masas que es, sin discusión, el único camino para conseguir, presionando y combatiendo, que se lleve a la práctica el Programa del Bloque de la Victoria.

## "LA CORONA"

Depósito de Mantequilla. — Queso garantizados por su pureza. Lo mismo que le ofrecemos: ARROZ, MAIZ, FRIJOLES. — Café PUNTO ROJO a C 1.10. y muchos otros artículos.

INSTALADA AL COSTADO NORTE DE LA PANADERIA MUSMANI

